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パブリックコメント実施の概要 

（1）募集方法 

 宮川左岸高水敷利用計画（案）を市ホームページに掲載し、また、下記の場所での閲覧により、意見

募集を行った。なお、意見募集にあたり市広報及びＣＡＴＶ文字放送で案内を行った。 

 【閲覧場所】市役所本庁舎 監理課・総務課・１階市民ホール 

       各総合支所地域振興課、各支所、伊勢市立伊勢図書館、伊勢市立小俣図書館 

       生涯学習センターいせトピア、二見生涯学習センター 

（2）意見募集の期間 

 平成２３年８月１日（月）から平成２３年８月３１日（水）まで 

（3）意見募集の結果 

 意見数１９件（内訳：持参６件、郵送２件、Ｅメール１１件） 

 
主な意見と市の見解 

 パブリックコメントで市民から寄せられた主な意見は次のとおり。 

No 提出いただいた意見の概要 意見に対する市の考え 

1 

計画は時期尚早、高水敷には水がのることもあり、

野球場などを作るのは如何なものか。宮川右岸辻久

留地区では避難勧告まで出されている。このような

状態で手をつけるのは反対だ。まずは浸水対策を完

全に終わらせるべき。今の伊勢市にそんな余裕はな

い。 

この利用計画策定につきましては、国の床

上浸水対策特別緊急事業による宮川左岸

の河道掘削工事が終わる平成２３年度を

目標に進めており、高水敷には水がのるこ

とも想定して利用計画を考えております。

宮川右岸の浸水対策につきましては、市と

しても引き続いて国とともに対策を講じ

てまいります。また、今後は下流域の堤防

の補強も国とともに対策を講じてまいり

ます。 

2 

計画には賛成ですが、右岸堤防（宮川堤）の補強は

どうするのですか。自然を生かした水辺の空間づく

りより、生活している住民の不安の解消が先ではな

いですか。 

ご指摘の右岸堤防（宮川堤）の補強につき

ましては、これまでにも国に対して早期に

施工していただくよう要望をしてきまし

た。事業の対象区間には民家も建ち並び、

堤防の桜もあることから多くの課題があ

りますが、今後は地元の調整を行い整備に

向けて強く要望してまいります。 

3 

宮川下流域には右岸に宮川堤公園、ラブリバー公園、

左岸に親水公園があり、同じような施設を巨額の税

金を使って整備するのは無駄以外の何物でもない。

工事前の現地は多様な自然環境の中で下流域でも屈

指の豊かな生態系が存在していた。河道掘削工事に

よってこの生態系が破壊された。洪水の危険にさら

されるような所に貴重な税金を投入して過剰な整備

治水対策上必要なため、国により堤外民地

を買収し河道掘削工事を実施しています。

この工事によって約１８ｈａの平らな空

間が生まれます。この空間を市民が水辺に

親しめる空間として利用できるような計

画を作ろうとしているもので、ただ放置す

るのではなく適正な管理のもとで利用し
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をするより、自然の回復に任せる。防犯防災面の管

理は必要だが、どうしてもグランドが必要ならば必

要最小限にする。多目的広場の一部を市民農園にす

れば自然の回復にも役立つ。森林ゾーンの間伐によ

る整理は賛成する。人間の都合優先で利用計画を考

えるのではなく、身近な生き物たちの保全、生物多

様性を重視した視点での整備を望む。 

ようとするものです。市民農園について

は、増水時には流される心配のある土地に

あえて市が管理する農園を作ることは考

えておりません。現在の森林ゾーンは残

し、動植物の保全に努めたいと考えており

ます。 

4 

出来ればこのような整備は行わず、自然に放置して

それなりに自然が回復するのを待つと良い。既に宮

川右岸や宮川左岸に同じような公園やグランドがあ

るが、整備や管理にも予算が必要でありそこまでし

てやるべきことか疑問である。整備するのであれば、

森林ゾーンは河畔の自然林となるよう広葉樹を残

し、スギやヒノキ、竹類を除伐する。地形を改変せ

ず起伏や凹凸を残す。自然観察区に階段はつけない。

多目的広場とスポーツ広場をやめて森林や草地にす

る。そのときは外来種をできる限り排除する。これ

らについて専門家等の助言を仰ぎ、協力を得て実施

すべきである。 

治水対策上必要なため、国により堤外民地

を買収し河道掘削工事を実施しています。

河道掘削工事の後には約１８ｈａの平ら

な空間ができます。この空間を市民が水辺

に親しめる空間として利用できるような

計画を作ろうとしているもので、ただ放置

するのではなく適正な管理のもとで利用

しようとするものです。森林ゾーンについ

ては、極力広葉樹を残すような間伐を行

い、自然観察ができるようにしたいと考え

ております。 

5 

防災に名を借りた開発と受け取られても仕方がない

のでは。自然地形を壊して平面化することに意義は

あるのか。平地面を利用する場合は、できるだけ人

工物をなくすこと。土地の浸食化に対する対策が必

要である。野球などのスポーツを否定するものでは

ないが、赤ん坊からお年寄り、体の不自由な人、い

ろんな人が集えるような価値の広く深い場所であっ

てほしい。以前はこの地で耕作もしていた、貸農地

なども良いのでは。多様な利用形態を望む。 

治水対策上必要なため、国により堤外民地

を買収し河道掘削工事を実施しています。

河道掘削工事の後には平らな空間ができ

ます。この空間を市民が水辺に親しめる空

間として子供からお年寄りまで幅広く利

用できるような計画を作ろうとしている

ものです。貸農地については、増水時には

流される心配のある土地にあえて市が管

理をする貸農地を作ることは考えており

ませんのでご理解いただきますようお願

いします。 

6 

運動場・多目的広場の規模を縮小し伊勢の地に適し

た木を植えて森を作る。野球場はこれ以上必要か。

スケートボードやローラースケートの練習場も良

い。幼児向けの遊具を置くのも良い。森林ゾーンに

熊野古道のような散策路や動物が通れる移動帯を作

るのも良い。広場の外周を囲むように木を植える。

高水敷には河川法で洪水時に水の流れを

阻害するようなものは設置できないとい

う制約がありますので、高木を新たに植樹

することはできません。野球場について

は、利用者から現状では施設が不足してい

るという要望が強くあることから計画し

ていますが、スケートボードやローラース

ケートの練習場については、専用の施設を

設ける考えはありません。幼児向けの遊具

については、河川区域内という制約はあり
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ますが、右岸の宮川堤公園やラブリバー公

園などに設置している程度のものであれ

ば可能と考えます。森林ゾーン内の散策路

については、現在ある道を利用した整備を

考えております。 

7 

河津桜や横輪桜など○○の名所として全国的に有名

になるような木の植樹をして、未来の伊勢市民の財

産となるように残したい。 

高水敷には河川法で洪水時に水の流れを

阻害するようなものは設置できないとい

う制約がありますので、現在植樹されてい

るもの以外についての高木を新たに植樹

することはできませんのでご理解いただ

きますようお願いします。 

8 

市内には野球やソフトボールに利用可能な施設はあ

るが、利用者が多く不足している。宮川Ａ・Ｂグラ

ンドは利用できなくなる可能性もある。将来の施設

利用を見据え、野球場を４面以上設置してほしい。

市内の野球やソフトボールの競技人口は

多く、子供から高齢者までさまざまな世代

の方が、市営の施設を利用して活発に活動

していただいております。特に、土・日曜

日の利用については、各団体・各世代の大

会や草野球など、幅広い目的により利用頻

度は高く、愛好者が思い通りに施設を利用

できる状況には至っていません。４面以上

を設置することについては、このような現

状を加味し、かつ、市議会での意見もあり

今後検討していきたいと考えております。

9 

サッカー場の設置を希望します。 

 

サッカー場は市のフットボールビレッジ

構想により既に朝熊山麓公園に整備して

おりますので、新たな設置は考えておりま

せん。 

10 

多目的広場にカフェスペースなど目的を明確にした

施設を作る。スポーツ広場にバスケットコート（柵

付き）を作る。伊勢市にはバスケットコートがラブ

リバーと二見にしかない。野球場はこれ以上必要か。

アスレチック公園にして欲しい。 

高水敷には河川法で基礎のあるような建

物は設置できないという制約があります

ので、設置することはできません。野球場

については、対岸の野球場が使用できな

い。また、利用者から現状では施設が不足

しているという要望が強くあることから

計画していますが、バスケットコートにつ

いては、現在のところ設ける考えはありま

せんのでご理解いただきますようお願い

します。 

11 

球場や広場も良いが、他の野外スポーツの場も作る

べきではないか。ＢＭＸのトレイルコースを計画し

てはどうか。 

高水敷は治水上平面でなければならない

ため、凹凸のあるＢＭＸ用の専用コースを

設置することはできませんのでご理解い

ただきますようお願いします。 
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12 

ＢＭＸのコースを作ってほしい。低予算で出来る。

三重県にはこのような施設が無い。若者が興味を示

すような施設も必要ではないか。 

高水敷は治水上平面でなければならない

ため、凹凸のあるＢＭＸ用の専用コースを

設置することはできませんのでご理解い

ただきますようお願いします。 

13 

本河川敷ではＨ20 年までラジコン機の専用飛行場

として活動していた。安全確保は十分にするのでラ

ジコン機の飛行場として利用したい。 

この場所は、市が国からお借りして多目的

広場等を整備し、公の施設として市で管理

するため、ラジコン機専用施設としての飛

行場の設置は考えておりませんのでご理

解いただきますようお願いします。 

14 

野球場やサッカー場ばかりでなく、ラジコン機の飛

行場を作ってほしい。 

 

この場所は、市が国からお借りして多目的

広場等を整備し、公の施設として市で管理

するため、ラジコン機専用施設としての飛

行場の設置は考えておりませんのでご理

解いただきますようお願いします。 

15 

現在は櫛田川の河川敷にあるラジコン機の飛行場を

利用しているが、伊勢でもラジコン機の飛行場を確

保してほしい。 

この場所は、市が国からお借りして多目的

広場等を整備し、公の施設として市で管理

するため、ラジコン機専用施設としての飛

行場の設置は考えておりませんのでご理

解いただきますようお願いします。 

16 

以前は宮川の河川敷で地主から借地してラジコン機

の飛行場として利用していたが現在は無いので、ラ

ジコン機の飛行場として利用させてほしい。 

この場所は、市が国からお借りして多目的

広場等を整備し、公の施設として市で管理

するため、ラジコン機専用施設としての飛

行場の設置は考えておりませんのでご理

解いただきますようお願いします。 

17 

スカイスポーツ用のトラック又はヘリポート等も有

ると楽しい。パラグライダー、熱気球、モーターグ

ライダー、ヘリコプターなど空のイベントもあると

良い。 

高水敷等を利用した空のイベントは有益

と思われますが、特にそのための施設を設

置することは考えておりませんのでご理

解いただきますようお願いします。 

18 

カヌー遊びのできる公園にして欲しい。市内にはカ

ヌー協会もあり、大湊には造船所もある。宮リバー

公園からラブリバー公園まで、宮川の自然を生かし

た空間を利用して、大人から若人子供まで楽しめる

スポーツを普及してはどうか。 

川の中での舟遊びについては、安全対策に

十分配慮して利用していただくのは結構

です。スポーツの普及については、教育委

員会の方で進めております。 

19 

遊歩道兼管理用道路をサイクリングコース兼ジョギ

ングコースとして利用可能なものとして整備する。

健康志向が高まっている中で市内にはこのような施

設が少なく、この高水敷を多くの市民が気軽に利用

できるようにするため。 

高水敷内に設置する遊歩道は、本来管理用

に使用するために設けるもので、自転車専

用の道路としては想定しておりませんが、

健康のため周辺道路等を利用していただ

きたいと存じます。 

 


